
Offizielles Protokoll FSVV Molekulare BiotechnologieDatum: 05.02.2025

Offizielles Protokoll:
Anwesend: 14 Personen
Anwesende Fachschaftsräte: Theresa Fretz, Lutz Rehme, Laila Frisius
Sitzungsleitung: Laila Frisius
Protokoll: Theresa Fretz

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit
Es wird festgestellt, dass die Fachschaftsvollversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und
beschlussfähig ist.

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachschaftsvollversammlung vom 22.01.2025
TOP 4: Bericht aus dem StuRa
TOP 5: Bericht aus dem FakRat
TOP 7: Sonstiges
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachschaftsvollversammlung vom 22.01.2025
Das Protokoll der Fachschaftsvollversammlung vom 22.01.2025 wird genehmigt.

TOP 4: Bericht aus dem StuRa
Aufgrund der anstehenden Bundestagswahl hatte der Bürgermeister für Verkehr abgesagt.
Da das Finanzreferat nun wieder ausreichend besetzt ist, werden vermutlich demnächst die fehlenden
Jahresabschlüsse nachgeholt. Dazu soll eine Datenbank für mögliche Fachschaftsanträge geschaffen
werden.
Die Verfasste Studierendenschaft hat eine neue Geschäftsführung bekommen. Das Dach der
Zentralmensa soll eventuell doch schon vor der Fertigstellung der Renovierung der Marstallmensa
repariert werden.
Der Masterstudiengang Matter to life ist möglicherweise gar nicht Teil der Uni Heidelberg, es ist nicht
klar, ob sie Semesterbeiträge an den StuRa zahlen.
Zudem wurde informiert, dass der StuRa eine Metro Card sowie Kartenzahlgeräte besitzt, welche für
Fachschaftsevents verwendet werden können.

TOP 5: Bericht aus dem FakRat
Heute fand eine FakRat-Sitzung statt.
Bei dieser wurde zunächst das Scientific Software Center vorgestellt, das vor vier Jahren gegründet
wurde, um die Qualität der Forschungssoftware zu verbessern. Mehr Infos gibt es auf der Website der
Universität.
Die Zuweisung für die Professur für multimodal imaging wurde einstimmig angenommen und wird
bald ausgeschrieben. Sie soll in die Lehre unseres Studiengangs integriert werden.
Kai Melde beantragt das Gutachter- und Betreuungsrecht für Doktorarbeiten, was ebenfalls
einstimmig beschlossen wurde.
Aus dem Senat wurde berichtet, dass die Universität aus der Chatplattform X ausgetreten ist.
Weiterhin sind Verhandlungen für die Hochschulfinanzierungen in einer schwierigen Situation. Für das
Thema künstliche Intelligenz in der Arbeit sollen Leitlinien entwickelt werden. Für Abschlussarbeiten
sollen, wenn möglich, keine kostenpflichtigen Programme verwendet werden. Falls dies doch der Fall
ist, sollten diese von der Arbeitsgruppe bereitgestellt werden.
Der Kanzler hat seine Fakultätsgespräche abgeschlossen. Es stellte sich eine großflächige
Unzufriedenheit beim Flächenbudget heraus. Institute möchten wohl vorrangig keine Räumlichkeiten
zahlen, die der Allgemeinheit zur Verfügung stehen, wie Lernräume für Studierende.
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Ein weiteres Thema war der Strukturenentwicklungsplan für die Fakultät, der bis zum 01.06. beim
Rektorat vorliegen muss, allerdings wurde unsere Frist bis auf den 01.09. ausgeweitet. Es gibt aufgrund
der kurzen Historie der Fakultät viele Unklarheiten. Das Dekanat wird sich mithilfe von Prof. Niopek
darum kümmern.
Bei den Ausschreibungen wurde nach Vorschlägen für den Landeslehrpreis 2025 gefragt. Es wurde
betont, dass Nominierungen durch Studierende besonders zuverlässig sind.
Zum Thema Berufungsverfahren gab es auch Updates: Für das ZMBH gab es 89 Bewerbungen mit 27
Bewerberinnen. Auch chip design und comp immunology gehen langsam voran.
Die Gremienwahlen für den FakRat stehen an. Barz will noch einmal nach der Platzanzahl im FakRat
schauen. Im besten Fall können wir nächstes Jahr einen weiteren Platz für z.B. den MoBi Master
anbieten. Interessierte können sich gern bei Cihan oder Lea (aktuelle Vertretende) melden.
Zudem wurde die Satzung für den MoBi Bachelor verabschiedet.
Der Rechnungshof hat die Pharmazie und das IPMB geprüft. Das Ergebnis scheint sehr positiv
ausgefallen zu sein. Das Ergebnis soll weiter im Landtag besprochen werden.
Es wurde von außerhalb nachgefragt, ob Interesse an einem Automatisierungslabor besteht. Prof.
Wölfl, Prof. Niopek und Prof. Herrmann.
In der Fakultät für Biowissenschaften wird Professor:innen und Dozierenden gesagt, dass sie keine
Lehrveranstaltungen an unserer Fakultät übernehmen sollen. Dr. Kanschat will mit Prof. Hell darüber
reden.
Just in dieser Sekunde befinden sich die Vertretenden auf dem Fakultätsabend. Wir wünschen Ihnen
dabei viel Spaß.

TOP 6: AG Finanzen
Das Finanzreferat vom StuRa hat den Budgetplan angenommen und die Rücklagen unter Vorbehalt.

a) Pizza für FSVVs
Die Bestellung von Pizza während der Fachschaftssitzungen verfolgt zwei Ziele. Erstens soll sie den
Studierenden einen zusätzlichen Anreiz bieten, an den Sitzungen teilzunehmen und sich aktiv in die
politischen sowie organisatorischen Tätigkeiten der Fachschaft einzubringen. Zweitens dient die Pizza
als kleine Stärkung für Studierende, die direkt im Anschluss an Vorlesungen oder Laborarbeiten zur
Sitzung kommen. Sie soll helfen, die Konzentration und Produktivität während der weiteren
Besprechungen aufrechtzuerhalten. Dabei ist die Pizza nicht als vollständige Mahlzeit eines jeden
Teilnehmers gedacht, sondern lediglich als kleiner Snack zur Unterstützung.
Mit diesem Dauerbeschluss wird festgelegt, dass für die in der Regel zweiwöchig stattfindenden
Fachschaftssitzungen so lange Pizza bestellt werden kann, bis die Mittel in Höhe von 539,28 Euro aus
dem Budgetposten 540.0228 aufgebraucht sind.
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Der Dauerbeschluss soll dabei die Abrechnung der Anträge beschleunigen und vor allem Papier und
Tinte sparen, um die Umwelt zu schonen.
Ergebnis: Einstimmig beschlossen (per Akklamation)

b) Schränke im Theoretikum
Um den Fachschaftsraum optimal zu nutzen und ihn nicht primär als Lagerraum zu verwenden, haben
wir beschlossen, zusätzliche Lagermöglichkeiten im Keller des Theoretikums anzumieten. Diese dienen
der Aufbewahrung von selten benötigten Gegenständen wie Gläsern oder sperrigem Material.
Konkret wurden ab dem 01.12.2024 die Schränke 347 und 348 im Gebäude INF 345 angemietet. Die
monatlichen Mietkosten belaufen sich auf 6,50 Euro und werden über den Posten 550.0228
abgerechnet.
Ein Schrank wurde dem Alumni-Verein / Arbeitskreis MoMa zur Verfügung gestellt, sodass auch diese
Institutionen ihre sperrigen Materialien dort lagern können. Die Schlüssel für die Schränke werden
von Stella Felicitas Thome verwaltet.
Ergebnis: Einstimmig beschlossen (per Akklamation)

c) Masterabschlussfeier
Um den Masterabsolvent:innen eine würdige Abschlussfeier zu ermöglichen, stellt die Fachschaft
Molekulare Biotechnologie einen Zuschuss in Höhe von 300 Euro bereit. Die detaillierte
Kostenkalkulation ist der beigefügten Tabelle (Anhang 1) zu entnehmen.
Zur Deckung der weiteren Kosten werden Eintrittskarten zu folgenden Preisen verkauft:

 Zeremonie: 10 Euro
 Party: 5 Euro
 Zeremonie + Party: 15 Euro

Die Kalkulation basiert auf einer erwarteten Absolvent:innenzahl von 27, die zusätzlich
Familienmitglieder mitbringen können.
Alle anfallenden Kosten werden über den Posten 730.0228 abgerechnet. Zur Deckung der Ausgaben
wird zunächst ein Betrag aus dem Posten „Unvorhergesehene Kosten“ (790.0228) in den Posten
730.0228 umgebucht.
Die Abschlussfeier soll den Absolvent:innen die Möglichkeit bieten, ihren Erfolg gemeinsam mit Familie
und Freund:innen in einem festlichen Rahmen zu feiern. Durch diese finanzielle Unterstützung trägt
die Fachschaft dazu bei, eine schöne und unvergessliche Veranstaltung zu ermöglichen.
Ergebnis: Einstimmig beschlossen (per Akklamation)
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Es kommt die Idee auf, auch für die Bachelorabschlussfeier mehr finanzielle Unterstützung (als bisher
200 €) zu bieten, da deutlich mehr Bachelorabsolvent:innen als Masterabsolvent:innen erwartet
werden.

TOP 7: Sonstiges
a) FS Tag

Am 03.05.2025 wird der diesjährige Fachschaftstag stattfinden. Hierfür werden gemeinsam folgende
Themen gesammelt (siehe auch Anhang 1):

 System Inventar und Ausleihen entwickeln (AG Finanzen)
 Rücklagen ausgeben (auch Stickerbuch), neue Fachschafts-Shirts bestellen
 Übersicht Deadlines und Wahltermine für Fachschaft erstellen
 FS Website überarbeiten
 AK Awareness: Konzepte entwickeln, über Ausbildungsmöglichkeiten informieren
 SOPs überarbeiten: Semsprecher, QSM
 StuRa-Cloud: Fachschaftsdokumente sortieren, übersichtliche Struktur implementieren und

doppelte Ordner zusammenführen
 Design, Logo, Schriftart, Vorlagen für Protokolle und Einladungen erneuern und

vereinheitlichen
 Instagram: Design überarbeiten, Ideen für Posts sammeln

Es melden sich fünf Personen (Nele, Jana, Philipp, Michi, Pia), welche mittags in der StuRa-Küche
kochen möchten. Das Essen soll vegan sein.
Der FS-Tag soll um 9 Uhr beginnen und am Abend nach gemeinsamem Pizzaessen in gemütlicher
Runde ausklingen.

Die nächste Fachschaftsvollversammlung wird voraussichtlich am Mittwoch, den 16.04.2025 um 18
Uhr stattfinden.
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Anhang 1: Kostenkalkulation Masterabschlussfeier

Anhang 2: Tafelbild FS-Tag


